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• Навстречу XII съезду профсоюза 
металлургов 

ПРИМЕР 
Для -коллектива листо

прокатного цеха № 4 пер
вые дни работы в новом го
ду «ложились не совсем 
удачно. По цеху намети
лось некоторое отставание 
как по выпуску продукции, 
так и по отгрузке ее потре
бителю. Однако, преодоле
вая сложившиеся трудно
сти, коллективы четвертой 
бригады под руководством 
начальника смены А. И. 
Лапченко и первой брига
ды адъюстажа во главе с 
мастером производства 
В. В. Фалеевым по итогам 
первой недели вышли в пе
редовые. И не случайно. 
Эти коллективы и в прош
лом году неоднократно вы
ходили победителями в со
циалистическом соревнова
нии. Они досрочно выпол
нили годовое задание, 
сверх плана прокатали свы
ше 26 тысяч тонн металла 
и отгрузили дополнительно 
13 297 тонн продукции, что 
втрое превышает рубежи, 
намеченные повышенными 
обязательствами в честь 
50-летия ММК. 

|Столь значительных ус
пехов передовые бригады 
добились .за счет высокой 
организации труда, повы
шенной ответственности 
каждого члена бригад за 
порученное дело. И в этом 
большая заслуга профсоюз
ных организаторов. «Рабо
та наших профсоюзных 
вожакоз всегда на долж
ном уровне, — говорят про
катчики. — Все вопросы — 

и производства и быта — 
решаем на местах. Так 
обеспечивается хорошая мо
ральная атмосфера в кол
лективах, а отсюда — вы
сокая произ водитеявность 
труда и отдача каждого 
рабочего». 

Профорги бригад Н. Г. 
Щегалев, В. В. Башкаев не 
только сами трудятся хо
рошо, но и своей дисципли
нированностью, с ам о ор га-
низозанностью, р а б о ч и м 
огоньком увлекают весь 
к о л л екти в, способствую т 
появлению все новых мая
ков соревнования. 

С начала прошлого года и 
первой недели нынешнего в 
коллективе четвертой брига
ды стана л и д и р у ю т 
операторы поста управле
ния А. В. Фокин и А. Г. 
Лошкарев. В том, что у 
коллектива бригады с на
чала нового года на сверх
плановом счету уже свыше 
380 тонн продукции, боль
шая заслуга старшего 
вальцовщика А. Д. Беляе
ва. Он пользуется в брига
де заслуженным уважени
ем. Ведет активную работу 
среди молодежи, обучает 
новичков своему делу, 
стремится как можно пол
нее передать им богатый 
личный опыт. Как профсо
юзный активист А. Д. Бе
ляев представлял свой кол
лектив на областной кон
ференции профсоюза ме
таллургов и был избран 
там делегатом XII съезда 
профсоюза отрасли. 

Достигнутые успехи для 
ведущих коллективов цеха 
не предел. Они намерены и 
дальше совершенствовать 
свое мастерство, повышать 
гер ои зв од и те л ьно с т ь тр уд а 
и качество выпускаемой 
продукции. Ближайшие це
ли передовой бригады ста
на — успешно выполнить 
обязательства в честь съез
да отраслевого профсоюза. 
И, судя по первым дням 
января, можно уверенно 
считать — бригада сдер
жит свое рабочее слово. 

|В хорошем ритме тру
дится и коллектив первой 
бригады адъюстажа. На его 
сверхплановом счету с на
чала месяца свыше 1)300 
тонн отгруженной продук
ции. Тон в соревновании 
здесь задают бригадиры 
А. М. Качанов, В . В. Федю
нин, Р. Юлдашез; штабе-
лировщяки металла В. П. 
Чистяков, В. И. Сальников, 
А. И. Ромадин; машинисты 
кранов В. И. Савченко, 
Г. К. Басов и В. К. Погоре
лое. 

Высокий темп работы 
лучших коллективов цеха, 
взятый с первых дней ян
варя, стал добрым приме
ром и для других бригад. 
Думается, соревнование в 
честь съезда отраслевого 
профсоюза, 50-летия родно
го предприятия и 60-летия 
образования Союза ССР 
выдвинет немало новых ли
деров. 

В. СОТНИЧЕНКО. 
На снимке: делегат XII 

съезда профсоюза метал
лургов, кавалер орденов 
Трудовой Славы II и III 
степеней старший вальцов
щик Александр Дмитри
евич БЕЛЯЕВ. 

Фото Н. Неетеренко. 

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОЛЛЕКТИВА КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА 

ДОМЕННОГО ЦЕХА 
Стремясь внести достой

ный вклад в досрочное вы
полнение программы вто
рого года 11-й пятилетки, 
коллектив доменного цеха 
в ответ на решения ноябрь
ского (1(981) Пленума ЦК 
КПСС и указания Генераль
ного секретаря ЦК партии 
Л. И. Брежнева, руковод
ствуясь материалами ше
стой сессии Верховного Со
вета СССР десятого созыва, 
принимает следующие со
циалистические обязатель
ства : 

Дополнительно к плану 
выплавить 10 тысяч тонн 
чугуна, в том числе к 50-ле
тию цеха и комбината — 
1,5 тысячи и к Дню метал
лурга — 6 тысяч тонн. 
Весь чугун выплавлять с 
государственным Знаком 
качества, содержание серы 
не будет превышать 0,018 
процента. За счет роста 
пр ои зв од и те л ьн ос ти труд а 
обеспечить весь прирост 
производства. 

Удельный расход кокса 
в результате совершенство
вания технологии плавки, 

применения дутья высоких 
параметров будет снижен 
по сравнению с уровнем 
1981 года на 5 килограм
мов. 

Своевременно проводя 
планово-предупредительные 
ремонты, строго соблюдая 
систему осмотров оборудо
вания, снизить простои пе
чей по внутрицеховым при
чинам до 0,8 процента. 

Отклонения от графика 
выпусков чугуна будут сни
жены на 20 процентов бла
годаря внедрению средств 
механизации и совершенст
вованию организации тру
да на участке горна. 

(Намечено сэкономить за 
год 3 тысячи мегакалорий 
пара и 0,7 миллиона кубо
метров сжатого воздуха, 3 
тысячи кубометров техни
ческой воды и 2,5 миллио
на киловатт-часов электро
энергии . 

Будет освоена. работа 
двух доменных печей с при
менением безводных ле-
точных масс, внедрен но

вый метод -контроля за хо
дом процесса в печах. От 
внедрени я рацион а л из а то р-
ских предложений и изо
бретений ожидается полу
чить 1,2 миллиона рублей 
экономии. 

В рамках комплексного 
ил ан а с оц и а л ьн о -э к он ом и -
чеокого развития цеха бу
дет продолжено строитель
ство механической мастер
ской, дома для семейного 
отдыха прудящихся в Абза-
ково. 

IB январе откроется му
зей трудовой славы домен
щиков. На улице Домен
щиков будет установлен 
памятный знак в честь 
50-летия цеха. 

Продолжится шефская 
-работа в школе, микрорай
оне, МОСе, -совхозе «Урал». 

Годовые социалистиче
ские обязательства коллек
тив цеха выполнит к 30 де
кабря. 

Обязательства обсуж
дены и приняты на рабо
чих собраниях. 

КОЛЛЕКТИВА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА 
В год 50-летия ММК и 

60-летня образования Сою
за ССР коллектив железно
дорожного транспорта ком
бината руководствуется в 
своей работе решениями 
ноябрьского (1981) Плену
ма ЦК КПСС, указаниями 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева и решениями шестой 
сессии Верховного Совета 
СССР десятого созыва. В 
этом году транспортники 
ММК продолжат соревно
вание под девизом «Цехам 
комбината — бесперебой
ное транспортное обслужи
вание, каждому вагону — 
скорость, полную загрузку 
и сохранность!». В обяза
тельствах коллектива ЖДТ 
намечено: 

К 29 декабря выполнить 
годовой план грузоперево
зок и дополнительно пере
везти 1,8 миллиона тонн 
грузов, в том числе к 50-
летию комбината — 100 
тысяч тонн. План по вы
грузке и по отгрузке гото-

Т В О Р Ч Е С К И Й П О Т Е Н Ц И А Л 
ТЭЦ кроется в людях. 
Именно их широкое уча
стие в реализации намечен
ного, в поиска неучтенных 
резервов позволяет год за 
годом добиваться все более 
высоких показателей. 

После выхода известного 
постановления партии и 
правительства сб усилении 
работы по экономии и ра-
цн он а л ь-ном у и сп о л ьз о в а-
нию топливно-энергетиче
ских и других материаль
ных ресурсов на станции 
начала действовать -посто
янная комиссия. Состав
ленная из ведущих специа
листов коллектива, эта ко
миссия основное, пожалуй, 
внимание обращает на ши
рокое разъяснение в коллек
тиве целей и задач смотра 
по экономии топливно-энер
гетических ресурсов. На 
всех участках ТЭЦ обнов
лены средства наглядной 
агитации, нацеливающие на 
поиск резервов повышения 
отдачи т оп л и вн о -э н ер ге ти -
ческих ресурсов. Ход смот
ра освещается на специ
альном стенде. 

В коллективе ТЭЦ убеди
лись, что в проводимой ра
боте очень важен комплекс
ный подход к решению по
ставленных задач, Помимо 

осуществления намечен
ных орган из аци ои но -тех-н и -
ческих мероприятий, воспи
тательной работы в коллек
тиве, направленной на фор
мирование бережного отно
шения к ресурсам, органи
зации действенного социа-
листического соревнования 
важно постоянно изучать и 
распространять опыт дру
гих родственных подразде
лений. 

На станции действуют 
проблемный семинар, шко
ла основ -марксизма-лени
низма, девять школ комму
нистического труда и тео
ретический (Семинар основ 
марксизма-ленинизма. Все
ми этими формами обуче
ния охвачено около 200 ра
ботников ТЭЦ. Проводить 
занятия в этих семинарах 
и школах доверено наибо
лее грамотным специали
стам. Обучение они строят 
на тесной связи теории с 
к онкретн ы ми тр ебов ани ям и 
производства. Насколько 
эффективна такая поста
новка дела, можно судить 
на одном примере. На за
нятиях в школе коммуни
стического труда, которую 
проводит начальник смены 
Н. Ф. Плотников, была вы
сказана такая мысль; при 

подведении итогов соревно
вания необъективно опре
деляется экономия электро
энергии. Дело в том, что 
не учитывался вид топли
ва, который использовал 
коллектив той или иной 
смены. Замечание слушате
лей школы учтено, теперь 
в условия соревнования 
внесена соответствующая 
поправка. 

Партийная организация 
станции организует, на
правляет и внимательно 
следит за ходом работы по 
экономии ресурсов. Только 
за lil месяцев прошлого го
да партийное бюро 8 раз 
рассматривало вопросы 
экономии топлива и энер
гии. И важно отметить, что 
речь шла об экономии не 
вообще, а на конкретных 
примерах отдельных кол
лективов станции. Вопросы 
экономии ресурсов регуляр
но выносятся на повестку 
дня партийных собраний. 
По .каждому замечанию 
или предложению назнача
ются ответственные за вы
полнение и сроки реализа
ции. Действует комиссия 
партконгроля, которая дер
жит в поле зрения работу 
по экономии. 

Наметив что-то полезное, 
нужно, как учил В. И. Ле
нин, добиться его реализа
ции. Этому помогают на
родные контролеры и ком
сомольские «прожектори
сты», а также выпускаемые 
ими листки НК и «КП». 
Они проводят рейды по 
экономному использованию 
ресурсов и добиваются вы
полнения своих замечаний. 
Скажем, 8 декабря во вре
мя совместного рейда чле
нов партийной комиссии по 
экономии эн-ергоресуроов и 
«Комсомольского прожек
тора» обнаружены потери 
конденсата в испарителях 
ТГ № 3. А уже на следую
щий день испарители были 
остановлены на ремонт. На
родные контролеры доби
лись также, чтобы маши
нисты соблюдали режим 
продувки котлов, и теперь 
экономится значительное 
количество тепла. 

Вопросы экономии ре
сурсов нередко обсуждают
ся на сменно-встречных со
браниях. Высказанные 
здесь замечания учитыва
ются, а об исполнении на
меченного сообщается р 
очередную встречу руково
дителей станции с трудя-

вои продукции оудет вы
полнен не менее чем на 
100,1 процента за счет ус
корения продвижения и по
дачи вагонов парка МПС. 
Ускорение обработки поез
дов и выполнения погру-
зоч1Н о-разпр.у з очн ы х работ 
позволит сократить оборот 
вагонов парка МПС на 0,8 
часа и благодаря этому вы
свободить для дополнитель
ных перевозок 15 000 ваго
нов, в том числе к 50-ле
тию ММК — 1200. 

'За счет совершенствова
ния технологии перевозоч
ного процесса и внедрения 
оргте х)м еропр и яги й намече
но сэкономить 1 миллион 
килозатт-наеов электроэнер
гии, 300 тонн условного 
топлива. Весь прирост объ
емов перевозок будет до
стигнут путем повышения 
производительности труда. 

Себе сто им о сть перевозок 
одной тонны грузов благо
даря улучшению использо
вания подвижного состава, 

щимися. К примеру, после 
одного из таких собраний 
заведен специальный жур
нал. В нем фиксируются 
предложения по -предотвра
щению потерь производст
ва. Журнал находится на 
главном щите управления 
и доступен каждому работ
нику станции. Еженедель
но цеховая комиссия ана
лизирует по явив ш и е с я 
предложения и намечает 
меры по их выполнению. 

В работе по экономии 
участвуют и новаторы про
изводства. Только за про
шедшую пятилетку они 
внедрили свыше 400 рац
предложений с общим эко
номическим эффектом свы
ше 360 тысяч рублей. А 
за 11 месяцев минувшего 
года внедрено еще 86 пред
ложений с экономическим 
эффектом более 120 тысяч 
-рублей. Именно новаторы 
пр ед л ожил и р екон струиро-
вать систему пидрозо-лэ-
удаления, внедрив ш-неко-
вое шлакоудаление. Теперь 
ликвидирован ручной труд 
на одной из трудоемких и 
грязных, а главное •— 
травм оюпасн ых опер аци й. 
По предложению новато
ров станции смонтированы 
подогреватели сырой воды, 
использующие тепло обрат
ной сетевой воды. В резуль
тате экономятся тысячи 
тонн условного топлива. 

совершенствованию органн-
зации перевозочного про
цесса и экономии всех ви
дов энергии .намечено сни
зить против плана на 0,1 
копейки. Контактный гра
фик перевозок будет выпол
няться не ниже чем на 89 
процентов. 

Для коллектива цеха пу
ти предстоит сдать в экс
плуатацию душевые на 270 
человек. Совместно с до
менщиками и коллективом 
рем онтн о-отр о и тел ьно го уп
равления УПЖКХ намече
но продолжать строитель
ство пятиэтажного дома от
дыха в Абз-зково. 

За счет повышения твор
ческой активности трудя
щихся от внедрения рацио
нализаторских предложе
ний будет получена эконо
мия 250 тысяч рублей. 
1000 работников ЖДТ по
высят технические и эко
номические знания. 

Обязательства обсуж
дены и приняты на ра
бочих собраниях. 

Особенно плодотворно ра
ботают наши рационализа
торы Г. С. Ковтун, мастер 
котельного участка, и сле
сарь топ л ивно -граней ортн о-
го участка В. С. Соб-ко, 
старший машинист котель
ной лауреат премии ММРС 
В. В. Астафьев и старший 
мастер турбинного участка 
В. В. Болбашов. 

Наконец, поиск резервов 
эконом-ии топлива и энер
гии активно ведут инже
нерно-технические работни
ки станции, молодые спе
циалисты. Каждый из них 
намечает личный план уча
стия в экономии ресурсов. 
А в цеховых условиях со
ревнования учитывается не 
только коллективный, но и 
личный вклад каждого ра
ботника ТЭЦ в экономию 
ресурсов... 

Поиск ведется, таким об
разом, по многим направ
лениям. И хотя многого 
удалось добиться, резервы 
экономии и, -главное, твор
ческий потенциал коллек
тива т еп л о электроцен тр а ли 
еще не исчерпаны. И в год 
50-летпя родного предпри
ятия и 60-летия образова
ния СССР энергетики. ТЭЦ 
добьются, безусловно, но
вых высоких показателей. 

А. КОРОЛЕВ, 
заместитель главного 
инженера теплоэлек

троцентрали. 


